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本报讯（记者冯可欣）8月19日，全市安全生产专项整治工
作会议召开。市委书记李洪慈，市委副书记、代市长杨大勇出席
会议并讲话。

李洪慈指出，做好安全生产工作关系到人民群众的切身利
益，关系到每个家庭的幸福，关系到社会的平安和谐。要切实提
高政治站位，时刻保持清醒头脑，充分认识安全生产形势的复杂
性严峻性，不断增强责任感紧迫感，采取有效措施，坚决防止重
特大安全事故发生。要紧盯重点领域，从严从细从快开展专项
整治行动，强化道路交通安全管理，持续监管危化品，狠抓防火
安全，着重加强工地规范管理，确保隐患排查整治到位。要保持

“零容忍”的态度，通过不打折扣地追责、不留情面地问责，堵塞
安全生产工作漏洞。要以“时时放心不下”的责任感抓好疫情防
控工作，按照国家第九版防控方案要求，严格排查来（返）白重点
人员，加强冷链物流监管，有序开展核酸检测，做好应急“扑火”
准备，做到一旦发现疫情，迅速有效管控，为党的二十大胜利召
开营造安全稳定的环境。

杨大勇指出，要提高认识，真正把讲政治摆在首位、把责任
落在实处、把隐患及时消除、把事故当教训，牢牢守住安全底
线。要突出重点，狠抓道路交通安全、消防安全、燃气安全、建筑
施工安全、危化品安全、旅游安全等六个方面整治，其他各领域

也要扎实开展好隐患排查整治。要强化举措，坚持预防为先，切
实抓好“人防”“技防”“制度防”。要压实责任，落实“五化”闭环
工作法，压实属地管理责任、部门监管责任、企业主体责任。要
加强督查，及时发现工作中存在的问题，依纪依规追责问责，绝
不姑息迁就。要坚持常态化疫情防控举措，超前做好应对突发
情况的万全准备。

市委常委、常务副市长纪纲主持会议。副市长陈锋通报有
关情况，并就加强道路交通安全工作提出工作意见。

市委常委、组织部长孙志刚，副市长沈雪松、李子罡、常预出
席会议。

本报讯（记者冯可欣）8月
18日，市委书记李洪慈深入镇
赉县，对乡村振兴工作进行实
地调研。他强调，要深入贯彻习
近平总书记的重要讲话重要指
示精神，全面落实省委、省政府
部署要求，大力发展白城特色
产业，全面推进乡村振兴。

李洪慈首先来到镇赉镇新
立村新解放牧业小区，对畜牧
业项目建设情况进行详细了
解。他强调，发展畜牧业市场前
景广阔，要强化企业自身管理，
加强养殖技术培训，统筹做好
养殖场卫生防护、粪污处理工
作，实施标准化、生态化、规模
化养殖。要加快项目建设速度，
保证项目建设质量，全力推动
项目早日投产达效。

“村屯绿化美化情况怎么
样？人民群众生活的满不满
意？”在镇赉镇二井子村、五棵
树镇铁力村，李洪慈边走边看
边问，实地了解人居环境整治
情况。他指出，改善农村人居环
境是实施乡村振兴战略的重点
任务，也是人民群众的深切期
盼。要倾听群众心声，补齐短板
弱项，高标准推进农村基础设
施建设，不断提升农村人居环
境整治工作成效。要科学规
划、认真谋划，打造一批示范
村屯，为全县提供模范标杆，
为全市积累成功经验。李洪慈
还对铁力村的稻蟹综合养殖情
况给予充分肯定，并希望未来
可以积累经验，勇于探索，进一
步扩大规模，为乡村振兴作出
更大贡献。

李洪慈还来到镇赉县皓雨
牧业、李淼家庭牧场、和合牧
业发展有限公司，实地调研肉
牛养殖情况。他指出，肉牛生
产是前景广阔的朝阳产业。要
充分利用白城得天独厚的优
势，增强发展肉牛产业的信心
决心，将其打造成为乡村振兴
的支柱产业。要加快推动肉牛
产业高质量发展，突出良种化
繁育、规模化养殖，支持龙头
企业扩大养殖规模，鼓励发展

“小规模大群体”模式，集中抓
好精深化加工，提升屠宰加工
能力。

市人大常委会副主任、镇
赉县委书记刘振兴，市政府副
市长黄秀清参加调研。

全市安全生产专项整治工作会议召开
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本报讯（记者冯可欣）8月19日，市委副书记、代市长杨大
勇深入白城工业园区、经开区实地检查重点领域安全生产工作。
他强调，要深入贯彻习近平总书记关于安全生产的重要指示精神，
从严从实从细抓好安全生产专项整治，防范遏制各类安全事故，坚
决维护安全稳定大局，为党的二十大胜利召开营造良好环境。

在华润燃气有限公司和中天加油站，杨大勇认真查看消防
设施配备、设备维护保养、日常安全巡检、主要风险点及管控措
施落实等情况。他强调，燃气、汽油等领域的安全责任重大，一定
要强化责任意识，切实提高安全管理和事故防范能力，加强安全

隐患排查整治，定期复检复查，建立全链条、全覆盖、地毯式排查
模式，坚决遏制安全事故发生。

杨大勇来到中华城二期项目施工现场，对建筑工地安全生
产进行实地检查。他指出，建筑施工单位要始终把安全问题放在
第一位，统筹抓好项目建设进度和安全质量，加强施工安全监
管，以防坍塌、高空坠落、火灾等事故为重点，加强宣传培训，着
力解决监管中存在的突出问题和薄弱环节。同时，要压实属地管
理责任、部门监管责任、企业主体责任，坚决守住安全红线。

在威尼斯大酒店，杨大勇仔细检查了酒店厨房、餐厅、消防通

道等区域。他指出，酒店是人员密集场所，要加强组织管理，定期组
织日常防火检查，积极开展消防安全培训，及时消除安全隐患。

杨大勇来到中天加油站交通执勤点，他强调，要强化举措，
抓好“人防”“技防”“制度防”，充分发动群众力量，建立志愿服
务、奖励激励等工作机制，借助民力把安全生产监管有效覆盖到
方方面面。同时，要完善安全标识、爆闪灯等警示标志，加强值班
值守和定期调度，切实有效预防安全事故的发生。

市委常委、常务副市长纪纲，副市长、公安局长陈锋陪同调
研。

本报讯（记者李政孚）8月19日，全国人大常委会
法工委副主任许安标带领调研组到我市，就《吉林省湿
地保护条例》和《白城市草原生态保护条例》贯彻实施情
况进行调研。

省人大常委会党组副书记、副主任田锦尘，市人大
常委会主任徐辉陪同调研。

调研组一行先后深入到嫩江湾湿地、姜家甸草原和
牛心套保湿地进行实地调研踏查，认真听取相关介绍，
并详细询问规划建设、生态资源、历史文化和管理保护
等情况。

调研组强调，要全力保护本地现有物种，进一步推
进生态环境保护工作，持续保持生物多样性。要加强草原
保护力度，通过自然生长和人工干预相结合方式，全力保
障草原生长。草原要实行集中统一管理，依托专业团队，加
强评估管理等工作，提高生态效益和经济效益。要充分发
挥优势资源作用，推动区域经济不断实现新跨越。

省人大常委会法工委主任于平，省人大常委会法工
委副主任韩金华；市人大常委会副主任叶静波，市政府
副市长黄秀清，市人大常委会秘书长张宇参加调研活
动。

杨大勇在检查安全生产工作时强调

从严从实从细抓好安全生产 坚决维护社会安全稳定大局

全国人大常委会法工委调研组
到我市调研

本报讯（记者李政孚）“三进一服”专
题实践活动开展以来，市交通运输局聚焦
群众关注的重点难点问题，以三项举措推
进活动扎实开展。

开展志愿服务，切实解决群众“急难
愁盼”问题。该局将全局党员干部分成工
作小组，列出人员清单和任务清单，每周
五下午集中到包保社区开展“清洁城市·
美丽家园”志愿服务活动，全面彻底清理
小区环境卫生，切实提升社区居民居住环
境质量。聚焦幸福花园小区老旧楼房房
檐脱落、墙皮掉落等亟待解决问题，市交
通运输局将该项目列入“书记一号工程”，
党组书记亲自研究部署、推动解决。目

前，已重新修缮幸福花园小区楼房3栋，
从根本上解决了老旧楼房房檐脱落、墙皮
掉落问题，排除了安全隐患，得到了社区
居民的一致好评，获得了居民赠送的锦
旗。

进村入户走访，加快推动各项政策落
实。市交通运输局党员干部集中利用2
天时间，深入乡村振兴帮扶点通榆县新兴
乡东兴村，结合当前各项重点工作，着重
向村民讲解了耕地保护、防返贫监测、人
居环境整治、基本养老和医疗保障等方面
政策，使广大村民学政策、懂政策、守政
策、用政策，让惠民政策更加深入人心，家
喻户晓，使乡村振兴各项工作方向不偏、

步调不乱。
成立工作专班，做好重大项目服务保

障工作。成立交通运输重点项目工作专
班，按照“一县一专班”方式，加大服务企
业工作力度，协调解决企业用工、用能、资
金等要素保障，加快项目建设进度，推进
项目尽早落地施工，及时服务周边群众。
工作专班紧盯项目推进中征地拆迁推进
缓慢，资金、设备短缺等问题，加强与省交
通运输厅、项目所在地政府及林草、自然
资源等相关部门协调联系，共同解决项目
征拆、资金短缺等难题。目前，已争取到
项目建设补贴资金1.4亿元，有效缓解了
施工企业资金压力，为项目如期交工通车
注入了充足资金，国道嫩江至双辽公路通
榆绕越段、省道扎突公路洮南西出口至军
马场段改扩建工程等重点项目扎实有序
推进，工作不断实现新突破、取得新进展。

青年是标志时代的最灵敏的晴雨表，
时代的责任赋予青年，时代的光荣属于青
年，而志愿服务为青年提供了一个施展抱
负的舞台。这段话，对于白城瀚海爱心联
盟公益团队秘书长、80后志愿者贾春娟

而言，每每读起都禁不住热情澎湃。因为
心中有着这样一团火，促使她走在公益路
上的脚步更加铿锵有力。

现任吉林省泽润高效节水灌溉科技
发展有限公司工会主席、城市青年志愿者
协会会员的贾春娟，在积极参与团队开展
的“给困难学子送助学款”“为留守儿童圆
梦”“走进福利院”“关爱环卫工人”“疫情
防控环境消杀”“爱心公益课堂”“驰援河

南灾区”等百余项公益志愿活动中，都留
下了她的身影，记录下了她的善举。

2019年初，贾春娟加入瀚海爱心联
盟公益团队，同年6月加入白城市青年志
愿者协会，她的公益志愿之路从此开启。

贾春娟在保质保量完成公司各项工
作任务后，利用闲暇时间参加公益活
动。2020年初，看到团队招募防疫消杀
志愿者的通知后，贾春娟将刚满1岁的女
儿送回娘家，加入到瀚海联盟疫情防控队
伍中，背起沉重的消毒器具走向“战
场”。在消杀过程中，她穿着密闭、厚重
的防护服，戴着紧密的防护面罩，即使
汗水浸透了衣服，她也从不喊累。在近
6个月的时间里，贾春娟与队友们紧密
协作配合，彼此勉励加油，圆满完成了团
队防疫环境消杀任务。 （下转四版）

市交通运输局三项举措推进
“三进一服”专题实践活动扎实开展

“三进一服”专题实践活动

本报讯（记者朱晴）8月18日，市消
防救援委员会举办了《吉林省消防安全
责任制实施办法》宣贯培训会。市民政
局、教育局等市直单位消防工作负责人，
市消防安全重点单位消防安全责任人和
管理人，乡镇街道负责人等共计300余
人参加此次培训。

培训中，市消防救援支队法务中心
专职律师围绕《吉林省消防安全责任制
实施办法》的出台背景、重大意义和主要
内容等方面进行了深刻阐述和解读，并
结合大量生动翔实的案例深刻剖析《吉
林省消防安全责任制实施办法》中规定
的各级政府、行业部门和社会单位的消

防安全职责，使全体培训人员有了更加
深刻的认识。

据了解，今年6月10日，第13次省
政府常务会议审议通过了《吉林省消防安
全责任制实施办法》，6月29日正式印发
施行。为切实做好学习宣传和贯彻落实工
作，进一步推动各级政府、各相关行业部
门贯彻落实消防安全责任，市消防安全委
员会专门就《吉林省消防安全责任制实施
办法》贯彻实施工作向各地有关部门发出
通知并提出相关要求。截至目前，我市各
地共开展此类专项培训7场次，培训各
地、各级政府机构、行业部门人员3000
余人次，相关培训工作将持续进行。

志愿之花绽芳华
●本报记者 薄秀芳

奋斗者·正青春

市消防救援委员会举办
《吉林省消防安全责任制实施办法》宣贯培训

近年来，我市全面落实“一主六双”高质量发展战略，加快建设“陆上风光三峡”，全力构建新能源产业体系。图为光伏领跑
奖励激励基地的光伏设施。 赵博摄

外卖骑手智能头盔通过物联网传感器检测技术、智能语音
交互技术以及5G通信技术大大提升配送安全性；全国农业科教
云平台给农技推广插上信息化的翅膀，让广大农民搭上“互联
网+”的快车；智慧病房通过铺设智能床垫和体温标签检测患者
各方面情况，提升就医体验……不久前，在福建省福州市举办的

第五届数字中国建设峰会上，各种提高工作生活便捷程度的前
沿数字科技令人眼前一亮，彰显了数字中国建设赋能美好生活
的巨大潜力。

习近平总书记强调：“把增进人民福祉作为信息化发展的出发
点和落脚点，让人民群众在信息化发展中有更多获得感、幸福感、

安全感。”党的十八大以来，我国网信事业发展始终贯彻以人民为
中心的发展思想，让亿万人民在共享互联网发展成果中有更多获
得感。数据显示，截至2021年，我国数字经济规模已达45.5万亿
元，互联网普及率提升至73%。和2017年相比，城乡地区互联网普
及率差异缩小了11.9个百分点。截至今年6月底，我国已累计建成
开通5G基站185.4万个，实现“县县通5G、村村通宽带”。

数字技术的广泛应用，让我们迅速迈入便捷的数字生活，但
也带来了一些风险和挑战。 （下转四版）

让更多人享有更好的数字生活
●邹 翔

时 评


